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Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Arthur Lira sob pressão: 
bilhões do orçamento 
público em rota incerta 
desafiam transparência

SUCESSÃO ALINHADA

ESCLARECIMENTO

Presidente do IPASEAL 
desmascara fake news, 

afirmando que o órgão hoje é 
apenas um Plano de Saúde

Informação falsa sugere que ele estaria articulando um despejo sem negociação prévia de moradores

PRIVILÁGIOS BLINDADOS

Supersalários em Tribunais 
de Contas expõem 
desigualdades e fragilidade 
na transparência pública

Conselheiros receberam acima do teto constitucional; 
falta de dados impede controle público
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Desde 2021, o Certificado de Registro de 
Veículo é emitido digitalmente

Evento, que está em sua segunda edição, reuniu 
profissionais e estudantes da área de tecnologia

TECNOLOGIA E INOVAÇÃOSERVIÇO

Perdeu o documento 
de Compra e Venda 
do veículo? Saiba 
como solicitar a 2ª 

via do CRV

Itec Day 2024 situa 
Alagoas como 

protagonista no debate 
sobre tecnologia e 
segurança digital

Delegado 
é afastado 
por forjar 
provas em 

investigação 
de homicídio 
e manipular 

processo 
judicial

MPAL aponta desvio de 
conduta em caso Kleber 

Malaquias e pede suspensão 
das funções por 90 dias

CASO KLEBER MALAQUIAS

Paulo Dantas descarta eleições em 2026
e endossa Renan Filho como sucessor

Governador de Alagoas reforça foco no mandato atual e elogia gestão do 
Ministro dos Transportes 



O Brasil atravessa uma crise 
de confiança em suas instituições, 
intensificada pela gestão opaca de R$ 
186,3 bilhões retirados do Orçamento 
da União entre 2019 e 2024. Essa 
soma colossal, maior que os recursos 
federais destinados à educação neste 
ano, revela um padrão alarmante 
de falta de transparência no uso do 
dinheiro público, conduzido sob a 
liderança de Arthur Lira (PP-AL), 
presidente da Câmara dos Deputados.

O alerta soou no Supremo 
Tribunal Federal (STF), com o 
ministro Flávio Dino denunciando 
a situação como uma “afronta 
institucional sem precedentes”. No 
entanto, mesmo diante de decisões 
judiciais que exigem explicações 
detalhadas, o Congresso resiste 
em abrir suas contas. Desde 
2022, quando a ministra Rosa 
Weber ordenou a identificação 
dos parlamentares beneficiados, 
a resposta do Legislativo tem sido 
desafiadoramente vaga: “impossível”.

Essa resistência não é apenas 

um descaso com o Judiciário; 
é uma afronta à democracia. A 
transparência no uso de recursos 
públicos é um pilar fundamental para 
a confiança dos cidadãos em seus 
representantes. No entanto, sob o 
comando de Lira e Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), o Congresso tem se 
esquivado de suas responsabilidades.

Os impactos dessa gestão nebulosa 
são palpáveis. A manipulação de 
verbas para fins eleitorais é evidente. 
Estudos apontam que 98% dos 
prefeitos de cidades mais beneficiadas 
por emendas parlamentares foram 
reeleitos, muitas vezes em locais onde 
as obras financiadas sequer saíram do 
papel. Isso compromete a justiça no 
processo eleitoral e reforça um ciclo 
de poder baseado no favorecimento, 
não na meritocracia.

Além disso, o repasse de 
R$ 5,5 bilhões a entidades não 
governamentais sem capacidade 
de execução levanta suspeitas de 
desvios e desperdício. A concentração 
desses recursos em regiões como 

Rio de Janeiro, São Paulo e Distrito 
Federal exige um exame detalhado. 
São escolhas que perpetuam 
desigualdades regionais e questionam 
os critérios de distribuição.

O Brasil não pode se dar ao luxo 
de assistir passivamente enquanto 
bilhões de reais desaparecem em meio 
a justificativas vagas e manobras 
políticas. A sociedade exige respostas 
claras e imediatas. Cabe ao STF, 
ao Ministério Público e à imprensa 
independente pressionar o Congresso 
para que as informações sejam 
finalmente reveladas.

A história recente mostra que o 
silêncio nunca é gratuito; ele cobra 
um preço alto, muitas vezes na forma 
de desconfiança e no enfraquecimento 
das instituições democráticas. É 
preciso agir para que a transparência 
prevaleça sobre os interesses 
individuais e que os cidadãos 
brasileiros possam confiar que seu 
dinheiro está sendo usado para o bem 
comum — e não como moeda de troca 
política.
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EXPEDIENTE

Randolfe protocola PL para evitar 
controle do Senado por Bolsonaro

Líder do governo Lula no 
Congresso, o senador Randolfe 
Rodrigues (PT-AP) apresentou 
um projeto de lei que, se 
aprovado, pode atrapalhar os 
planos de Jair Bolsonaro de tentar 

dominar o Senado a partir de 
2027.

Pela proposta do atual líder 
de Lula, em eleições como a de 
2026, quando dois senadores 
são eleitos por cada estado, o 

eleitor teria direito a apenas um 
voto para o Senado e os dois 
candidatos mais bem votados 
seriam eleitos.

Atualmente, as regras 
eleitorais são diferentes. A cada 
oito anos, quando 2/3 do Senado 
são renovados, os eleitores votam 
em dois nomes para senador 
por estado e os dois mais bem 
votados são eleitos.

Se o projeto de Randolfe for 
aprovado, pode ficar mais difícil 
para Bolsonaro conseguir eleger 
as duas vagas ao Senado de uma 
vez em estados conservadores, 
pois os votos da direita se 
dividiriam.

“A renovação de dois terços 
do Senado feita sob as regras 
atuais permite que os três 
representantes de cada unidade 
da federação na Câmara Alta 
sejam do mesmo partido, ainda 

que mais de um terço dos eleitores 
tenha outra preferência política. 
Em um ambiente polarizado 
como o atual, mecanismos que 
contribuam para estimular a 
diversidade da representação 
política são essenciais”, justifica 
Randolfe no projeto.

Como mostrou a coluna, o 
foco de Bolsonaro nas eleições 
de 2026 é eleger o maior número 
de senadores possível. O objetivo 
do ex-presidente é alcançar 
maioria na Casa para aprovar 
impeachment de ministros do 
STF.

O próprio Bolsonaro pediu 
a senadores aliados priorizarem 
suas reeleições como forma de 
fortalecer a bancada de direita. 
Ele também deve lançar seus 
familiares ao Senado, entre eles, 
Eduardo Bolsonaro e Michelle 
Bolsonaro.
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Dinheirama

C O L U N I S T A S

Igor gadelha
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SUCESSÃO ALINHADA

Governador de Alagoas reforça foco no mandato atual e elogia gestão do Ministro dos Transportes 

Durante um evento no 
Tribunal de Contas do Estado 
de Alagoas, o governador 
Paulo Dantas (MDB) 
reafirmou nesta quarta-feira 
(4) sua determinação em 
concluir o mandato à frente 
do Executivo estadual. Ele 

aproveitou a ocasião para manifestar apoio à 
possível candidatura de Renan Filho (MDB), 
atual ministro dos Transportes, ao governo em 
2026. Dantas ressaltou que sua gestão já cumpriu 
mais da metade das metas propostas e garantiu 
estar concentrado em entregar resultados para a 
população. 

“Nosso compromisso com os alagoanos está 

avançando. Já realizamos quase 60% do que 
prometemos e ainda temos tempo para superar 
as expectativas”, declarou o governador. Dantas 
também frisou que seu foco está em consolidar 
projetos prioritários e que não pretende disputar 
cargos nas próximas eleições. 

Ao ser indagado sobre o cenário político 
para 2026, o governador foi enfático ao elogiar 

Paulo Dantas descarta eleições em 2026
e endossa Renan Filho como sucessor

CASO KLEBER MALAQUIAS

O delegado da Polícia 
Civil Daniel José Galvão 
Mayer foi afastado do 
cargo por decisão judicial, 
a pedido do Ministério 
Público de Alagoas 
(MPAL). A medida foi 
tomada no âmbito de 
uma ação de improbidade 
administrativa que acusa o 
delegado de interferir nas 
investigações do homicídio 
do empresário Kleber 
Malaquias, ocorrido 
em julho de 2020. O 
afastamento inicial, de 90 
dias, pode ser prorrogado 
pelo mesmo período, 
enquanto o caso segue em 
análise. 

Segundo a denúncia, 
Mayer teria manipulado 
provas para alterar os 
rumos da investigação. De 
acordo com o MPAL, ele 
inseriu evidências forjadas 

MPAL aponta desvio de conduta em caso Kleber Malaquias e pede suspensão das funções por 90 dias

Delegado da PC é afastado por forjar provas em 
investigação de homicídio e manipular processo judicial

e colaborou com outros envolvidos no 
crime, com o objetivo de distorcer os fatos 
e enganar tanto os jurados quanto o sistema 
judicial. A promotoria enfatiza que tais ações 

comprometem não apenas o caso específico, 
mas também a credibilidade da Polícia Civil 
e a confiança da sociedade na justiça. 

O afastamento foi solicitado com base 

na Lei de Improbidade 
Administrativa, que prevê 
sanções a agentes públicos 
quando há risco de novos 
ilícitos ou prejuízo à condução 
do processo. Além de ser 
impedido de exercer qualquer 
função, mesmo administrativa, 
Mayer será monitorado para 
evitar possíveis tentativas de 
obstrução da investigação em 
curso. 

O homicídio de Kleber 
Malaquias, ocorrido há mais 
de três anos, já vinha gerando 
cobrança por respostas 
por parte da população e 
familiares. A atuação do 
delegado, considerada “grave 
e incompatível com os 
princípios da administração 
pública” pelo MPAL, 
foi revelada após meses 
de apuração conduzida 
pelo Núcleo de Defesa do 
Patrimônio Público. 

o desempenho de Renan Filho 
no Ministério dos Transportes e 
como ex-governador. “Ele é um 
gestor admirável. Transformou 
Alagoas e agora está fazendo 
o mesmo no cenário nacional. 
Se decidir voltar, terá meu total 
apoio, pois é uma liderança 
com histórico de resultados 
concretos”, afirmou. 

Enquanto isso, Renan Filho 
mantém discrição sobre uma 
possível candidatura, mas sua 
atuação em projetos estratégicos 
no governo federal o mantém 
como figura de relevância 
no estado. Seu legado como 
governador, especialmente 
nas áreas de infraestrutura e 
segurança, é frequentemente 
citado como um trunfo para 
futuras disputas. 

A movimentação de Dantas 
e seu alinhamento com Renan 
Filho indicam uma tentativa 
de continuidade do projeto 
político do MDB em Alagoas. 
Observadores apontam que o 
apoio declarado pode fortalecer 
o ex-governador e consolidar sua 
base para 2026, caso opte por 
retornar ao cenário estadual. 
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Em Maceió, o “Natal de Todos 
Nós” tem sido uma celebração 
exclusiva para quem mora nas 
áreas nobres da cidade e para 
os turistas. A gestão de JHC, 
conhecida por investir grandes 
quantias em eventos sofisticados, 
inaugurou recentemente uma 
pista de patinação no gelo em pleno 
coração da capital. O espetáculo 
de iluminação e a atração natalina 
se tornaram símbolos do governo, 
enquanto os problemas reais, 
como o abandono de bairros 

Enquanto JHC investe milhões em atrações natalinas, bairros como o Poço seguem no abandono e sem atenção da prefeitura
TODOS QUEM?

“Natal de todos nós”: menos para 
quem mora na periferia de Maceió

periféricos, continuam sendo deixados de lado. No 
Poço, um dos bairros mais antigos e esquecidos, 
a situação não mudou: a população segue sem 
acesso a serviços básicos e à infraestrutura mínima, 
especialmente em um período que deveria ser de 
união e cuidado com todos.

Maceió ocupa a 8ª posição entre as cidades 
com os piores indicadores de saneamento básico 
do Brasil, segundo dados do Instituto Trata 
Brasil de 2023. A falta de investimentos em áreas 
essenciais como saúde, educação e saneamento 
afeta diretamente quem mora nas periferias, que, ao 
invés de receber melhorias, vêem a prefeitura investir 
milhões em projetos pontuais e com apelo turístico. 

A pista de patinação, que custou uma fortuna aos 
cofres públicos, é um exemplo claro de como a 
administração de JHC prioriza o espetáculo e ignora 
as reais necessidades da população.

A situação do Riacho Salgadinho é emblemática. 
Mesmo após promessas de revitalização, o esgoto 
a céu aberto ainda polui a região, com um valor de 
obra que já superou R$ 180 milhões, muito acima do 
orçamento inicial de R$ 76 milhões. Enquanto isso, 
o prefeito investe em atrações para atrair turistas, 
mascarando a falta de compromisso com questões 
estruturais urgentes da cidade. A impressão que fica 
é a de que, para a gestão municipal, a periferia não 
merece os mesmos investimentos que as áreas mais 
visíveis da cidade.

Os maceioenses que vivem nas zonas periféricas 
não têm sequer uma melhora significativa nas 
condições de vida, enquanto os turistas e moradores 
do centro são brindados com um Natal repleto de 
atrações e eventos de alto custo. A promessa de um 
“Natal de Todos Nós” parece não incluir aqueles que 

realmente enfrentam dificuldades 
todos os dias, como a população do 
Poço, que luta por acesso a serviços 
básicos e uma cidade mais justa. Ao 
invés de criar uma cidade inclusiva, 
a gestão de JHC tem se dedicado a 
uma capital de fachada, onde o que 
importa é a aparência, não o bem-
estar de todos os cidadãos.

A realidade de quem mora na 
periferia de Maceió é dura e sem 
perspectivas. O governo, ao investir 
fortunas em eventos pontuais e 
atrações para poucos, ignora as 
necessidades básicas da população. O 
“Natal de Todos Nós” é, na verdade, 
um Natal de alguns poucos. Para os 
que vivem nos bairros esquecidos, a 
promessa de um futuro melhor segue 
sendo apenas mais um presente de 
Natal que nunca chega.

REVIRAVOLTA

O vereador João Catunda 
(PP), que não conseguiu 
se reeleger nas eleições 
municipais, ingressou com 
uma Ação de Investigação 
Judicial Eleitoral (AIJE) 
contra o PDT, partido do ex-
governador Ronaldo Lessa, 
sob acusação de fraude 
de gênero. A informação 
foi divulgada pelo blog do 
jornalista Ricardo Mota.

Catunda pede que 
toda a votação do PDT 

Vereador pode ficar com a vaga de Aldo Loureiro na Câmara Municipal

João Catunda recorre ao TRE para 
tentar garantir mandato em Maceió

seja anulada, alegando descumprimento da 
legislação eleitoral, que exige o cumprimento 
de cotas de gênero nas candidaturas. 

Caso a Justiça acolha o pedido, Aldo 
Loureiro, eleito pelo partido, perderia o 
mandato, o que abriria caminho para que 
Catunda assumisse o cargo com os votos do 
PP.

O vereador aponta que o problema 
não seria exclusivo do PDT e sugere que 
outras legendas também não cumpriram 
integralmente a legislação. A ação agora está 
nas mãos da Justiça Eleitoral, que decidirá 
sobre o futuro político do caso.



A disseminação de fake news 
como esse mencionado acima pode 
causar dano não apenas à reputação 
de um indivíduo, mas também à 
confiança pública em instituições 
importantes como o IPASEAL. 
Adeilson Bezerra destaca a necessidade 

de responsabilidade ao compartilhar 
informações, especialmente em um 
momento onde desinformação é 
recorrente. “A sociedade deve priorizar 
a verificação dos fatos, evitando 
disseminar suposições que possam 
prejudicar os envolvidos”, pontuou.

Nesta quinta-feira, 5, o 
presidente do IPASEAL, 
Adeilson Bezerra, se viu no 
centro de uma polêmica 
envolvendo uma fake news 
que ganhou força nas 
redes sociais. A informação 
falsa sugere que ele estaria 
articulando um despejo sem 
negociação prévia contra 
cerca de 500 moradores de 
apartamentos antigos, todos 
inadimplentes. Bezerra não 
hesita em desmentir tais 
afirmações, que ele considera 
irresponsáveis e sem 
fundamento.

“É importante esclarecer 
que, há muito tempo, o 
IPASEAL se desvinculou 
do setor imobiliário, já 
que foi passado para 
CARPH, (COMPANHIA 
ALAGOANA DE 
RECURSOS HUMANOS 
E PATRIMONIAIS). 
Atualmente, a nossa instituição 
opera exclusivamente 
como um Plano de Saúde, 
prestando serviços aos 
servidores públicos ativos e 
inativos do Estado”, disse. 
Bezerra reforça que o foco 
do IPASEAL é garantir a 
saúde e bem-estar de seus 
beneficiários, e não realizar 
operações que prejudiquem 
famílias.

Veja a nota do crime 
que circula nas redes 
sociais:
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Informação falsa sugere que ele estaria articulando um despejo sem negociação prévia de moradores
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Presidente do IPASEAL desmascara fake news,
afirmando que o órgão hoje é apenas um Plano de Saúde

EXPANSÃO

Partido aposta em forte articulação e estratégia para ampliar sua bancada
MDB de Isnaldo Bulhões pode dobrar 
representação na Câmara em Alagoas até 2026

O Movimento 
Democrático Brasileiro 
(MDB) está em plena 
movimentação para ampliar 
sua bancada na Câmara 
dos Deputados em Alagoas 
nas eleições de 2026. Sob a 
liderança de Isnaldo Bulhões 
Junior, o partido já conseguiu 
um pequeno crescimento, 
passando de 34 para 44 
deputados entre 2021 e 
2022, mas a meta é ainda 
mais ambiciosa: dobrar sua 
representatividade no Estado, 
atingindo até quatro cadeiras 
federais. Atualmente, a sigla 
alagoana conta com dois 
parlamentares: Isnaldo e 
Rafael Brito.

O trabalho de expansão 
já está em curso. Isnaldo, que 
busca a reeleição, e Rafael 

Brito têm se dedicado a consolidar um grupo 
forte e competitivo. “Estamos estruturando 
uma chapa bem preparada, com o objetivo 
de conquistar mais cadeiras para o MDB”, 
afirma Bulhões. Ele também destaca que as 
articulações se estendem por todas as regiões 
do Estado, e o partido já está montando suas 
estratégias para garantir uma eleição vitoriosa, 
mesmo em um cenário político cada vez mais 
competitivo.

O líder do MDB alagoano reconhece 
que o partido ainda está distante da grandeza 
dos tempos em que contava com 66 
deputados, entre 2015 e 2019, mas acredita 
que a trajetória de crescimento está bem 
encaminhada. Com uma nova configuração 
política, em que poucos partidos devem 
manter representação significativa no 
Congresso, Bulhões está confiante de que 
o MDB conseguirá aumentar sua bancada 
de forma substancial, com chances reais 
de eleger entre três e quatro deputados em 
Alagoas.

A articulação interna também é focada 
em evitar pressões externas para garantir o 
espaço necessário aos futuros candidatos. 
“Neste momento, não é recomendável 
divulgar nomes, pois queremos evitar 
assédios de outros partidos e dar liberdade 
para os potenciais candidatos se prepararem 
adequadamente”, explicou Bulhões. A 
estratégia parece ser consolidada, com a 
expectativa de que o MDB se mantenha 
firme na disputa pela ampliação de sua 
influência política.

Com a meta de dobrar sua representação 
na Câmara, o MDB de Isnaldo Bulhões 
Junior se prepara para uma eleição decisiva 
em 2026. A movimentação do partido reflete 
uma tentativa de reacender o protagonismo 
do MDB em Alagoas, enquanto se distanciam 
das dificuldades do passado. Se o plano de 
Bulhões se concretizar, o partido poderá 
alcançar um novo marco em sua trajetória 
política no Estado, tornando-se uma força 
ainda mais relevante no cenário nacional.

SENADO

Medidas protetivas 
para crianças e 

adolescentes estão 
na pauta da CSP

Texto estabelece que, em 
casos urgentes, juizes 

poderão determinar 
medidas iguais às previstas 

na Lei Maria da Penha

O projeto que aperfeiçoa 
os mecanismos de proteção a 
crianças e adolescentes vítimas 
de violência poderá ser votado 
na Comissão de Segurança 
Pública (CSP) em reunião 
na terça-feira (10), às 11h. 
Da senadora Leila Barros 
(PDT-DF), a proposta (PL 
4.607/2020) determina que 
o Estatuto da Criança e do 
Adolescente (Lei nº 8.069, 
de 1990) incorpore medidas 
protetivas previstas na Lei 
Maria da Penha (Lei nº 11.340, 
de 2006).

De acordo com o texto, “em 
qualquer fase da investigação 
policial ou do processo penal 
de crime que envolva violência 
física, sexual ou psicológica 
contra menor de 14 anos, o 
juiz poderá aplicar as medidas 
protetivas de urgência previstas 
na Lei nº 11.340, de 7 de agosto 
de 2006”. O projeto acrescenta 
que o juiz poderá estabelecer 
medidas de urgência quando 
houver ameaça de violência 
por pessoa com poder de 
guarda e proteção sobre o 
menor, e assegura atendimento 
prioritário a menores de 14 
anos em programas de proteção 
a testemunhas.

Ao justificar a proposta, 
Leila ressaltou que, 
periodicamente e com uma 
“constância assustadora”, o 
país é surpreendido com um 
escândalo de violência contra 
crianças e adolescentes. A 
relatora, senadora Augusta 
Brito (PT-CE), argumenta 
que o projeto “cumpre a 
obrigação estatal de dar eficácia 
ao comando constitucional de 
assegurar aos menores de idade 
o direito à dignidade.” Em 
substitutivo, Augusta acolheu 
parcialmente aprimoramentos 
propostos em emendas dos 
senadores Alessandro Vieira 
(MDB-SE) e Damares Alves 
(Republicanos-DF), e pelo 
Ministério da Justiça.



de R$ 646 milhões, dos quais apenas 
R$ 288,2 milhões foram aplicados até o 
momento. Segundo o TCU, esse volume 
de projetos interrompidos reflete um 
significativo desperdício de recursos 

públicos, além de comprometer a eficácia 
das políticas públicas e a capacidade de 
atender às demandas da população.

As áreas de saúde e educação lideram 
os setores com maior número de obras 
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Relatório revela impacto negativo na saúde, educação e infraestrutura; 58,8% dos contratos vigentes estão interrompidos
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TCU aponta 300 obras públicas paralisadas
em Alagoas, com prejuízo de R$ 646 milhões

O Tribunal de 
Contas da União 
(TCU) divulgou, nesta 
quarta-feira (4), um 
relatório detalhando 
o cenário das obras 
públicas paralisadas 
em todo o Brasil, 
com foco nos projetos 
financiados por recursos 
federais. Em Alagoas, o 
diagnóstico revelou um 
quadro preocupante: 
300 das 510 obras em 
andamento no estado 
estão paralisadas, 
representando 58,8% 
dos contratos vigentes.

O total previsto 
de investimento nas 
510 obras públicas de 
Alagoas é de R$ 1,3 
bilhão. No entanto, as 
300 obras paralisadas 
somam um orçamento 

paralisadas. Confira a 
distribuição dos projetos 
interrompidos: Saúde: 129 
obras; Educação básica: 80 
obras; Turismo: 25 obras; 
Infraestrutura e mobilidade 
urbana: 22 obras; Esporte: 
14 obras; Agricultura: 
8 obras; Outros setores: 
8 obras; Saneamento: 6 
obras; Educação (hospitais 
e instituições militares): 3 
obras; Educação profissional 
e tecnológica: 2 obras; 
Educação superior: 2 obras; e 
Habitação: 1 obra.

O TCU destacou que 
a paralisação dessas obras 
compromete diretamente o 
acesso a serviços essenciais, 
como saúde e educação, e 
prejudica setores estratégicos 
para o desenvolvimento do 
estado, como infraestrutura e 
turismo. 
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Presidente da Câmara é alvo de críticas por resistir à abertura de informações sobre o destino de R$ 186,3 bilhões
CADÊ A GRANA?

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), está no centro de 
uma grave crise envolvendo 
a falta de transparência no 
uso de recursos públicos. 
Um montante de R$ 186,3 
bilhões — o equivalente a 
US$ 30 bilhões — foi retirado 
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do Orçamento da União entre 2019 e 2024, 
sem que seu destino tenha sido devidamente 
esclarecido. O ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF), Flávio Dino, classificou a 
situação como uma “afronta institucional sem 
precedentes”.

Esse volume de recursos excede os gastos 
federais com educação previstos para este ano e 
supera o patrimônio líquido do Itaú Unibanco, 

maior conglomerado financeiro do país. No 
setor privado, o montante seria equivalente ao 
dobro das vendas anuais do grupo Mercado 
Livre, ilustrando a magnitude do problema.

Há dois anos, o STF tenta obter respostas 
completas e precisas do Congresso sobre 
os parlamentares envolvidos e o destino das 
verbas. No entanto, Arthur Lira e o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
resistem em fornecer informações detalhadas. 
Desde 2022, quando a então presidente 
do STF, Rosa Weber, determinou que os 
responsáveis fossem identificados, a resposta 
do Legislativo tem sido a mesma: “impossível”.

A falta de clareza sobre a gestão desses 
recursos levantou suspeitas de manipulação 
para fins eleitorais. Estudos indicam que 98% 
dos prefeitos das cidades mais beneficiadas 
com emendas parlamentares foram reeleitos. 
Além disso, em algumas dessas localidades, 
obras financiadas pelas verbas ainda não 
saíram do papel.

Outro ponto de preocupação foi o repasse 
de R$ 5,5 bilhões diretamente a entidades 
não governamentais, muitas das quais não 
possuem estrutura física ou pessoal para 
executar os projetos propostos. A maior parte 

Arthur Lira sob pressão: bilhões do orçamento
público em rota incerta desafiam transparência

Supersalários em Tribunais de Contas expõem
desigualdades e fragilidade na transparência pública

PRIVILÉGIOS BLINDADOS

A recente revelação 
de que conselheiros de 
Tribunais de Contas 
receberam valores líquidos 
que ultrapassaram o teto 
constitucional de R$ 44 
mil mensais reacendeu o 
debate sobre privilégios e 
transparência na gestão 
pública. Segundo dados 
levantados pelo jornal *O 
Estado de S. Paulo* e pela 

ONG Fiquem Sabendo, 68 conselheiros 
de 13 estados receberam, entre janeiro e 
setembro de 2024, montantes que variaram 
de R$ 44,4 mil a R$ 1,7 milhão, totalizando 
R$ 54 milhões. Os números revelam um 
abismo entre o discurso de controle e a 
prática desses órgãos. 

Casos emblemáticos como o de Roraima, 
onde conselheiros alcançaram uma média 
mensal de R$ 180 mil, contrastam com a 
realidade de estados como Pernambuco, que 
também registraram pagamentos superiores 

a R$ 60 mil. As justificativas dos tribunais, 
pautadas em benefícios indenizatórios 
e pagamentos extraordinários, são 
consideradas insuficientes por especialistas, 
sobretudo diante da falta de detalhamento 
das rubricas que compõem essas cifras 
milionárias. 

Além dos valores, a investigação 
trouxe à tona outro problema estrutural: 
a opacidade dos dados. De acordo com o 
estudo, 14 tribunais estaduais dificultam 
o acesso às informações de remuneração, 
utilizando formatos não abertos ou exigindo 
procedimentos burocráticos que vão na 
contramão da Lei de Acesso à Informação 
(LAI). Mesmo em estados com maior 
acessibilidade, como São Paulo e Minas 
Gerais, a falta de padronização nas descrições 
dos componentes salariais compromete o 
entendimento do cidadão comum. 

Especialistas apontam que essa prática 
mina a credibilidade dos tribunais e levanta 
dúvidas sobre o modelo de remuneração 
adotado. Para Carlos Ari Sundfeld, professor 
da FGV, a concentração de benefícios em 
conselheiros com carga horária de apenas 
30 horas semanais é “inconstitucional e 
administrativamente insustentável”. Já Maria 
Vitória Ramos, diretora da Fiquem Sabendo, 
destaca que a dificuldade de fiscalização 
reforça a sensação de desigualdade, criando 
um ambiente propício para privilégios que 

Conselheiros receberam acima do teto constitucional; falta de dados impede controle público
não encontram respaldo na 
realidade socioeconômica do 
país. 

A falta de transparência 
não apenas alimenta a 
insatisfação pública, como 
também enfraquece o papel 
fiscalizador dos tribunais. 
Casos como o do TCE-
RR, onde conselheiros 
receberam R$ 7,7 milhões 
em setembro sob justificativas 
vagas, exemplificam como 
a estrutura atual permite 
distorções administrativas 
graves. “É um sistema onde 
os beneficiários controlam 
os próprios pagamentos, 
com pouca ou nenhuma 
interferência externa”, avalia 
Bruno Carazza, da Fundação 
Dom Cabral. 

Diante desse cenário, 
cresce a pressão por reformas 
que garantam maior 
transparência, isonomia e 
controle social sobre os órgãos 
de fiscalização. A pergunta 
que ecoa entre especialistas 
e sociedade é clara: quem 
fiscaliza os fiscalizadores? Sem 
respostas contundentes, a 
percepção de desigualdade e 
privilégio continuará a corroer 
a confiança nas instituições 
que deveriam zelar pelo 
interesse público. (Com: 
Fiquem Sabendo)

desse dinheiro foi destinada 
ao Rio de Janeiro, São Paulo e 
Distrito Federal, evidenciando 
uma concentração geográfica 
que exige maior escrutínio.

A resistência de Lira e 
Pacheco em abrir a “caixa-preta” 
do orçamento tem consequências 
diretas para a governança fiscal 
do país. Analistas apontam 
que essa falta de transparência 
pode comprometer ainda mais 
a confiança na capacidade do 
Estado de gerir recursos públicos 
e agravar a dívida pública.

O ministro Flávio Dino 
destacou a gravidade do 
caso: “Jamais houve tamanho 
desarranjo institucional com 
tanto dinheiro público em tão 
poucos anos”. Embora ainda 
não existam acusações formais 
de crimes como desvio de verba 
ou peculato, Dino alerta para a 
necessidade de maior vigilância 
e responsabilização. (Com José 
Casado, da Veja)



mais impresso em papel moeda, de acordo 
com a Resolução Nº 809 do Conselho 
Nacional de Trânsito (Contran).

A primeira etapa do processo é a 
emissão das guias de taxas, que podem ser 
obtidas pelo site do Detran (https://www.
detran.al.gov.br/veiculos/guia-2via-crv/) 
ou em qualquer posto de atendimento 
do órgão estadual. Após o pagamento das 

guias, o usuário faz o agendamento do 
serviço de vistoria.

“Nos casos de rasura/desgaste ou 
extravio, os usuários precisam agendar 
o processo de Segunda Via do CRV, e 
o horário deve ser após a realização do 
serviço de vistoria, pois a entrada do 
processo estará condicionada à realização 
da mesma. No prédio sede do Detran só 

8
SERVIÇO

Desde 2021, o Certificado de Registro de Veículo é emitido digitalmente
Perdeu o documento de Compra e Venda do
veículo? Saiba como solicitar a 2ª via do CRV
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Conhecido como 
o documento verde ou 
documento de compra 
e venda, o Certificado 
de Registro de Veículo 
(CRV) é necessário para 
fazer a transferência 
de propriedade. Por 
isso, é importante que 
os donos de veículos 
tenham o documento em 
mãos para dar início ao 
processo de Autorização 
para Transferência de 
Propriedade do Veículo em 
Meio Digital (ATPV-e).

No período de janeiro 
a novembro de 2024, o 
Departamento Estadual 
de Trânsito (Detran) de 
Alagoas fez a emissão de 
3.653 segundas vias do 
CRV para usuários que 
tiveram o documento 
perdido ou extraviado; 
com dano ou rasura; ou 
por roubo ou furto. Desde 
2021, os CRVs são emitidos 
somente de forma digital, 
já que o documento não é 

é necessário o agendamento da 
vistoria, e logo após realizada, 
concluir o processo no local”, 
explicou Francisco Messias, 
subchefe do Registro Nacional 
de Veículos Automotores 
(Renavam) do Detran Alagoas.

Os proprietários também 
precisam levar o CRV antigo nos 
casos de rasura ou desgaste. Nas 
situações de perda ou extravio, 
os usuários devem preencher o 
formulário que está disponível 
no link: https://www.detran.
al.gov.br/conteudo/formularios-
para-download/.

Nas situações de roubo ou 
furto, os proprietários estão 
isentos do pagamento da taxa 
de 2ª via do documento, de 
acordo com a Lei nº 8.016 de 
2018, mas deve ser agendado 
um atendimento presencial, no 
serviço de protocolo de qualquer 
ponto de atendimento do 
Detran, para solicitar a abertura 
de processo administrativo, com 
apresentação de Boletim de 
Ocorrência emitido pela Polícia 
Civil de Alagoas.

ACESSIBILIDADE

Paulo Dantas e Marco Fireman apresentaram os totens de autoatendimento, que serão disponibilizados à população

O governador Paulo 
Dantas e o diretor-presidente 
do Departamento de 
Trânsito de Alagoas 
(Detran), Marco Fireman, 
inauguraram no dia 4 de 
dezembro a pavimentação 
asfáltica de três ruas ao 
redor da sede do Detran e as 
novas instalações do Espaço 
Educacional Detranzinho. 
O evento contou com a 
presença de secretários 
de Estado, deputados, 
lideranças sindicais, 
empresários e moradores da 
região. A pavimentação foi 
parte de um investimento 
de R$ 2,2 milhões, com 
o objetivo de melhorar a 
mobilidade e segurança na 
área.

Além da pavimentação, 
foram apresentados os novos 
totens de autoatendimento, 
que facilitarão o acesso 
da população aos serviços 
oferecidos pelo Detran. Com 
os totens, será possível realizar 
diversas operações de forma 

Governador inaugura vias e novas instalações
do Espaço Educacional Detranzinho

prática, como emissão de guias de pagamento, 
consulta de débitos, agendamento de exames 
e renovação de CNH. O objetivo, segundo 
o governador, é modernizar os processos, 
reduzir a burocracia e tornar os serviços mais 
ágeis e acessíveis para os cidadãos.

Marco Fireman destacou a importância 
da pavimentação, que melhora o acesso ao 
Detran e cria uma nova ligação entre a Avenida 

Menino Marcelo e a BR-104, aumentando a 
segurança e a mobilidade na região. A obra 
também beneficia os moradores e as empresas 
locais, especialmente aquelas com fluxo de 
caminhões, como relatado por Mário Júnior, 
funcionário de uma retífica próxima às ruas 
pavimentadas. Ele elogiou a melhoria nas 
condições de acesso, especialmente durante 
o inverno, quando a situação era mais difícil.

A obra foi realizada em 
parceria com a Secretaria 
de Estado de Transporte e 
Desenvolvimento Urbano 
(Setrand) e incluiu drenagem de 
águas pluviais, terraplanagem, 
e a instalação de 20 placas 
de sinalização horizontal e 
vertical. A ação faz parte de um 
esforço do governo estadual 
para melhorar a infraestrutura 
e facilitar a mobilidade 
urbana nas áreas próximas ao 
Detran, beneficiando não só 
os funcionários do órgão, mas 
também a comunidade em 
geral.

O Espaço Educacional 
Detranzinho, também 
reformado e inaugurado 
durante o evento, será um local 
permanente para atividades 
educativas sobre segurança no 
trânsito, voltadas para crianças 
e jovens de escolas públicas e 
privadas. Com um circuito de 
trânsito em miniatura e diversas 
réplicas de instituições públicas, 
o espaço tem o objetivo de 
ensinar as regras de trânsito de 
forma lúdica e interativa. Em 
um ano de funcionamento, o 
local já atendeu mais de duas 
mil crianças e, com as melhorias, 
espera-se ampliar o número de 
atendimentos no futuro.



online do Itec Shield, reforçando o papel de 
Alagoas como protagonista na transformação 
digital no Brasil.

Na abertura do evento, o diretor-
presidente do Itec, Christiano Mendonça, 
reforçou a importância dos investimentos 
em tecnologia, especialmente para o estado, 
que está em processo de digitalização dos 
serviços.

“Proteger dados e sistemas 
governamentais e garantir serviços públicos 
ininterruptos e seguros é a principal missão 
do Itec. Este momento é para disseminar 
esse conhecimento e trazer debates que 
fazem parte do dia a dia da equipe técnica”, 

acrescentou Christiano Mendonça. 
O diretor-presidente ainda destacou os 

investimentos que o governo Paulo Dantas 
vem realizando para a transformação digital 
do estado.

“Os principais foram na área de 
cibersegurança, com mais de R$ 3,6 milhões 
investidos, incluindo backups criptografados 
e isolamento de dados, e o aporte de 1,6 
milhão de dólares para integração de 
armazenamento, processamento e rede em 
uma única plataforma”, pontuou Christiano.

A programação acontece durante o dia 
todo e aborda temas como: transformação 
digital e inovação tecnológica, LGENAI 
e governança de dados, segurança da 
informação em banco de dados, proteção 
além da cibersegurança, entre outros. 
Juliano Amaral, Diretor de Tecnologia 
da Informação do Itec, esteve à frente da 
organização do evento e escolheu temas que 
fazem parte do cotidiano da tecnologia hoje, 
mas relatou que são assuntos em constante 
atualização. Por isso, outros eventos como 
este serão rotina.

“Quando estamos no serviço público, 
trabalhamos com dados de cidadãos, com 
informações muito sigilosas e pessoais, e o 
ITEC tem toda essa preocupação, já que boa 
parte desses dados está conosco. Portanto, 
esse evento é uma tendência que deve se 

9

Centenas de pessoas ligadas 
à tecnologia e segurança digital 
participaram nesta sexta-
feira (6), da programação do 
Itec Day 2024. O evento foi 
promovido pelo Governo 
do Estado, por meio do 
Instituto de Tecnologia em 
Informática e Informação 
(ITEC), no auditório do 
Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia do 
Estado de Alagoas (CREA-
AL) e encerrou com chave 
de ouro o ciclo de palestras 

Evento, que está em sua segunda edição, reuniu profissionais e estudantes da área de tecnologia

DESENVOLVIMENTO SOCIAL

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO

Campanha intensifica ações para proteger cães e gatos e conscientizar a população sobre a importância da guarda responsável

Itec Day 2024 situa Alagoas como protagonista
no debate sobre tecnologia e segurança digital

Em 2023, o Instituto Pet 
Brasil (IBP) apontou que o 
Brasil possuiu cerca de 185 
mil animais abandonados ou 
resgatados após maus-tratos, 
sob tutela de organização não 
governamentais e grupos de 
protetores independentes, 
sendo 60% resgatados após 
maus-tratos e 40%, frutos de 
abandonos.
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Alagoas diz não ao abandono: Dezembro
Verde mobiliza pela causa animal

Para ajudar na conscientização e combate 
a esse tipo de violação, o Governo de Alagoas, 
por meio da Secretaria de Estado da Cidadania 
e da Pessoa com Deficiência (Secdef), lançou 
este ano a 1ª edição da campanha Dezembro 
Verde, com ações durante todo este mês 
voltadas à mobilização da sociedade para a 
proteção dos animais.

A secretária de Estado da Cidadania e da 
Pessoa com Deficiência, Arabella Mendonça, 
ressalta a importância da iniciativa. “O 

Dezembro Verde é fundamental para 
intensificar a conscientização sobre o 
abandono de animais. É um lembrete de que 
eles são seres sencientes e merecem respeito e 
cuidado”.

As causas do abandono são diversas, 
incluindo falta de planejamento antes da 
adoção, dificuldades financeiras e a falsa 
crença de que os animais são descartáveis. 
As consequências para os animais são 
devastadoras: sofrimento, doenças, fome 
e risco de morte. Além disso, o abandono 
gera custos elevados para a sociedade com 
a manutenção de abrigos e a captura de 
animais.

A população pode contribuir para diminuir 
o abandono de diversas formas: adotando 
animais em vez de comprar, castrando seus 
pets, conscientizando amigos e familiares 
sobre a importância da guarda responsável, 
denunciando casos de maus-tratos e apoiando 
ONGs que atuam na proteção animal.

Em Alagoas, é possível denunciar casos 
de maus-tratos a animais através do Disque 
Denúncia 181, de forma anônima, ou na 
Delegacia de Crimes Ambientais, localizada 
no bairro de Cruz das Almas, em Maceió.

repetir nos anos seguintes, 
trazendo novas tecnologias que 
nos auxiliem no armazenamento 
e proteção”, explicou Juliano. 

O servidor da empresa 
Árvore Tecnologia, uma das 
patrocinadoras do evento, 
Marcelo Misseroni, aproveitou 
a programação do Itec Day 
para atualizar seu conhecimento 
em segurança de dados e 
parabenizou a equipe do Itec 
pela pluralidade de profissionais. 

“Tudo o que está sendo 
tratado hoje são temas muito 
relevantes na área de tecnologia, 
especialmente no que diz respeito 
à segurança da informação, 
pois é uma preocupação de 
todos, principalmente no 
serviço público. Grande parte 
das pessoas à frente da área 
de TI do governo consegue 
participar desses eventos pelo 
Brasil e discutir sobre o assunto, 
trazendo inclusive pessoas de 
fora. Trazer essas temáticas 
para serem discutidas em casa 
é fundamental”, pontuou 
Marcelo.

Com a campanha 
Dezembro Verde, o Governo 
de Alagoas busca promover 
a adoção responsável, a 
orientação da castração como 
forma de diminuir o abandono 
animal e a conscientização 
sobre a importância de cuidar 
dos animais. A meta é fazer 
com que cada vez mais pessoas 
compreendam que os animais 
são parte da família e merecem 
respeito e cuidado.

Além da campanha 
Dezembro Verde, a Secdef 
tem se dedicado durante todo 
o ano a outras iniciativas em 
prol do bem-estar animal. 
Entre as ações realizadas estão 
a vacinação, vermifugação e 
testes para leishmaniose visceral 
canina. A secretaria também 
oferece em parceria com a 
Secretaria de Estado da Saúde 
(Sesau) o encoleiramento com 
coleira repelente do flebótomo, 
mosquito transmissor da 
leishmaniose, e promove feiras 
de adoção para encontrar 
lares amorosos para animais 
abandonados.



porque o clube é diferente. Não é o PSG. O Real 
tem uma cobrança muito maior”, disse Cristiano 
Ronaldo, na época da transferência de Mbappé 
para a capital espanhola. A análise de CR7 parece 
ter se concretizado, já que o atacante, apesar 
de ter começado bem no novo time, enfrenta 
dificuldades de adaptação no clube.

Mbappé vive um período de baixa. Depois 
de perder um pênalti crucial na derrota para 
o Athletic Bilbao, ele também falhou em uma 
cobrança importante contra o Liverpool na Liga 
dos Campeões. O momento não poderia ser mais 
delicado para um jogador acostumado a ser o 
centro das atenções e o protagonista de sua equipe.

Com a cobrança pesada sobre os ombros, o 
francês, que sempre foi admirador de Cristiano 
Ronaldo, terá que superar essa fase negativa 
para se estabelecer como uma estrela no Real 
Madrid. A pressão, agora, é ainda maior após a 
comparação com o ídolo português, que, à época 
de sua chegada, apontou para a dificuldade de 

manter a regularidade em um clube de tamanho 
porte.

Se Kylian Mbappé deseja ser reconhecido 
como um dos melhores do mundo, como seu ídolo 

vitória sobre o Atlético-MG e demonstrou 
a emoção de estar de volta ao seu lugar 
no time. “Foram meses de muito trabalho 
e sacrifício, hoje estou realizando um 
sonho”, afirmou o volante, visivelmente 

emocionado.
Paulinho teve um início promissor em 

2024, mas a lesão no ligamento cruzado 
anterior (LCA) do joelho o afastou das 
competições por quase toda a temporada. 
O jogador foi uma das principais peças do 
time em 2023, e sua ausência foi sentida no 
desempenho da equipe. Sua volta trouxe 
um novo ânimo ao elenco e à torcida, que 
fez questão de celebrar junto ao jogador no 
momento da substituição, aos 44 minutos 
do segundo tempo.

A recuperação de Paulinho foi intensa e 
demandou muita paciência. O processo de 
fisioterapia, que durou cerca de nove meses, 
é considerado um dos mais desafiadores no 
futebol, principalmente para jogadores de 
alta performance. Paulinho, no entanto, se 
dedicou integralmente para retornar o mais 
rápido possível e seguir com sua carreira.

A participação de Paulinho no jogo 

Paulinho volta aos gramados após nove
meses: “Foi uma luta e um sacrifício”

O começo de temporada de 
Kylian Mbappé no Real Madrid 
está longe do esperado. Após 
um início promissor com sete 
gols nos primeiros nove jogos, o 
atacante francês atravessa uma 
fase difícil e, recentemente, viu 
sua imagem ser manchada pela 
perda de dois pênaltis em uma 
semana. A situação, por mais 
que incomode o jogador, já era 
algo antecipado por ninguém 
menos que Cristiano Ronaldo. 
Em seu canal no YouTube, o 
astro português falou sobre 
as dificuldades que Mbappé 
enfrentaria no clube merengue, 
alertando para a pressão que ele 
não encontraria no PSG.

“Vamos ver como ele lida 
com a pressão no Real Madrid, 

Atacante francês enfrenta momento difícil no clube espanhol, após perder dois pênaltis em uma semana
PRESSÃO DA CAMISA

RETORNO TRIUNFAL

Cristiano Ronaldo ‘previu’ dificuldades de
Mbappé no Real Madrid: “Não é o PSG”

Renovação no CRB Ingressos esgotados Vitor Roque

O CRB anunciou a renovação de 
contrato com três jogadores que 
se destacaram no Campeonato 
Brasileiro de Aspirantes. A 
decisão reforça o planejamento 
da equipe para a temporada 
2025, com foco na valorização da 
base e continuidade do trabalho 
desenvolvido na competição. 
Os atletas, que foram peças 
fundamentais no bom desempenho 
da equipe, agora seguem como 
parte essencial do elenco principal, 
o que promete fortalecer ainda 
mais o time no próximo ano.

O ASA deu início ao processo de 
regularização de seus jogadores 
no Boletim Informativo Diário (BID) 
da CBF. O clube busca regularizar 
a documentação de atletas 
importantes para a sequência 
da temporada, garantindo que 
estejam aptos a disputar as 
competições nacionais. A medida 
é vista como essencial para a 
continuidade do planejamento 
esportivo da equipe, que trabalha 
para melhorar seu desempenho 
nas próximas rodadas e evitar 
qualquer impedimento que possa 
afetar o elenco.

A torcida do Corinthians mostrou sua 
força e apoio ao time, esgotando os 
ingressos para o próximo confronto 
contra o Grêmio, válido pelo 
Campeonato Brasileiro. A grande 
demanda por entradas demonstra 
o entusiasmo da Fiel para a partida, 
que promete ser um grande desafio 
para a equipe paulista. Com a Arena 
Corinthians lotada, o time espera 
contar com o apoio maciço da torcida 
para alcançar os três pontos e seguir 
na luta por uma vaga na competição 
internacional.

Flick, técnico do Bayern de Munique, 
comentou sobre a passagem 
de Vítor Roque pelo Barcelona, 
destacando que o jovem atacante 
não estava feliz no clube catalão. 
Segundo Flick, o jogador, apesar 
de seu talento, não conseguiu se 
adaptar ao estilo de jogo do time, 
o que acabou impactando sua 
confiança. O treinador acredita 
que a mudança para o Bayern será 
benéfica para Roque, oferecendo 
um novo ambiente e oportunidades 
para ele desenvolver seu potencial 
e conquistar seu espaço no futebol 
europeu.

Em uma noite de 
celebração no futebol 
carioca, o volante Paulinho 
fez seu aguardado retorno 
aos gramados, após nove 
meses de recuperação 
de uma grave lesão no 
joelho direito. O jogador, 
que se lesionou logo em 
seu segundo jogo da 
temporada, voltou a vestir 
a camisa do Vasco na 

Regularização no ASA
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Cristiano Ronaldo, precisará passar 
por essa provação e conquistar 
a confiança dos torcedores e dos 
dirigentes merengues.

contra o Atlético-MG 
simboliza muito mais do que 
um simples retorno. Para 
ele, é a confirmação de que o 
trabalho árduo e a dedicação 
nos bastidores valeram a 
pena. O volante agora espera 
ajudar o Vasco a alcançar 
novos objetivos e dar mais 
uma contribuição significativa 
para a equipe.

Com a volta de Paulinho, 
o Vasco ganha um reforço 
de peso para o restante da 
temporada e se prepara para 
a sequência do campeonato. 
O retorno de jogadores 
importantes como ele pode 
ser decisivo para os rumos 
do time na luta por posições 
melhores na tabela.
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Volante do Vasco celebra retorno triunfante após longa recuperação de lesão no joelho direito
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DISCUSSÃO NO UFC

CICLO DE SUCESSO

ABU DHABI

PROTESTO NO ATHLETICO

O lutador Jamahal Hill se 
pronunciou sobre a discussão 

acalorada que teve com o 
brasileiro Alex Poatan após o 
último confronto entre ambos 
no UFC. Hill esclareceu que a 

troca de palavras foi parte de uma 
rivalidade que está crescendo 
entre eles, mas ressaltou que, 
apesar da tensão, ambos se 

respeitam profissionalmente. Ele 
afirmou que as emoções estão 

altas dentro do octógono, o que 
pode ter contribuído para o 

desentendimento, mas que está 
focado em sua preparação para 
futuras lutas, com a intenção de 
seguir melhorando como atleta.

O Acre conquistou medalhas nas 
últimas competições dos Jogos da 

Juventude, garantindo prata no 
ciclismo e bronze no basquete. 
A delegação se destacou pelo 

desempenho promissor, mostrando 
evolução nas modalidades 

disputadas e o fortalecimento do 
esporte jovem no estado.

O treino livre para o GP de Abu 
Dhabi apresentou poucas surpresas, 

mas serviu para algumas equipes 
ajustarem seus carros em busca 
de melhores desempenhos para 

a classificação. A Mercedes, 
por exemplo, trabalhou em 
modificações importantes, 

enquanto a Red Bull manteve sua 
consistência, garantindo uma boa 
performance. O clima no paddock 
é de grande expectativa, com todas 
as equipes focadas em aproveitar ao 
máximo os treinos para chegarem 

fortes na qualificação. O GP 
promete ser uma disputa acirrada, 

especialmente considerando as 
últimas performances das principais 

equipes.

O Athletico Paranaense viveu 
momentos de tensão após protestos 

de torcedores, com bombas e 
tentativas de invasão à Arena 

da Baixada. O clube condenou 
os atos violentos e reforçou seu 
compromisso em promover um 
ambiente seguro e saudável para 
todos os envolvidos no futebol.
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CAINDO NAS GRAÇAS DA RECUPERAÇÃO 

Corinthians Corinthians 
enfrenta crise enfrenta crise 

financeira: dívidasfinanceira: dívidas
com ídolos com ídolos 
e jogadores e jogadores 

históricos são históricos são 
reveladasreveladas

Clube paulista detalha pendências com ex-
jogadores, incluindo Gil, Renato Augusto e 
Cássio, em processo de recuperação judicial

Brasil poderá receber o maior eventoBrasil poderá receber o maior evento
do futebol sul-americano em 2025do futebol sul-americano em 2025

A final da Copa 
Libertadores de 2025 pode 
ser realizada no Brasil, e 
Brasília está na disputa para 
receber o maior evento 
do futebol sul-americano. 
Durante o sorteio dos 
grupos do Mundial de 
Clubes, o presidente da 
Conmebol, Alejandro 
Domínguez, revelou que a 
capital federal se colocou à 
disposição, mas ainda não 
protocolou oficialmente sua 
candidatura. Segundo ele, 
além de Brasília, Montevidéu 
também manifestou 

O Corinthians atravessa 
uma crise financeira 
grave, e as dívidas com 
jogadores que fizeram 
história no clube foram 
oficialmente reveladas. 
Em um documento 
enviado à Justiça de São 
Paulo, o Timão detalhou 
pendências que somam R$ 
379 milhões com credores 

BOLA DA VEZ

Presidente da Conmebol abre a possibilidade 
para Brasília ser a sede da decisão, mas cidade 

ainda não oficializou sua candidatura

interesse em sediar a decisão, mas 
nenhum dos dois apresentou 
documentos formais até o momento.

O dirigente reiterou que a final 
continuará sendo realizada em jogo 
único, uma fórmula que, segundo ele, 
garante a justiça esportiva. “O jogo 
único tem que ser decidido em 90 
minutos, e se necessário, 120 minutos 
ou pênaltis. Essa é a verdadeira justiça 
para os times”, afirmou Domínguez. 
A Conmebol mantém sua posição de 
promover a competição em um único 
confronto, sem volta, o que, para o 
dirigente, proporciona uma disputa 
mais equilibrada e emocionante.

A decisão de 2025 acontecerá 

em meio a um crescente interesse 
por parte de clubes sul-americanos 
no Mundial de Clubes, que será 
disputado nos Estados Unidos. No 
entanto, Domínguez demonstrou 
confiança de que, em breve, um time 
da América do Sul possa conquistar o 
título mundial. “Acredito que estamos 
em um ótimo momento. Times 
como Flamengo, Palmeiras e River 
Plate têm totais condições de brigar 
pelo título”, afirmou.

Ao falar sobre o futuro da 
Libertadores, o presidente da 
Conmebol também elogiou a 
qualidade das competições de 
clubes sul-americanos e seu impacto 

diversos, incluindo empresários, 
fornecedores e, claro, ex-jogadores. 
Entre os maiores valores, estão 
débitos com nomes como Gil, 
Renato Augusto e Cássio, que 
foram peças-chave nas conquistas 
recentes da equipe.

A dívida com Gil, por 
exemplo, chega a R$ 12,4 milhões, 
enquanto Renato Augusto possui 
um débito de R$ 8,7 milhões. 

Outros jogadores históricos, como 
Cássio, Jô e Fábio Santos, também 
figuram na lista, com valores 
consideráveis em pendências 
não quitadas, especialmente em 
direitos de imagem e salários não 
registrados formalmente na carteira 
de trabalho. A situação reflete 
a gravidade da crise financeira 
do clube, que, no entanto, busca 
reorganizar suas finanças por meio 

internacional. O evento de 2025 
tem o potencial de reforçar o 
prestígio da Libertadores, e se 
confirmado no Brasil, a final se 
tornará ainda mais simbólica 
para a cultura do futebol no país.

A decisão sobre a cidade 
sede será tomada em breve, com 
outras possíveis candidaturas 
surgindo à medida que a data 
se aproxima. Por enquanto, a 
possibilidade de Brasília ser a 
escolhida segue aberta, mas 
é fundamental que a cidade 
formalize seu interesse para 
consolidar a candidatura perante 
a Conmebol.

de um plano de recuperação 
judicial.

Com dívidas tão altas e o 
risco de bloqueios judiciais, 
o Corinthians está buscando 
maneiras de quitar esses 
débitos e evitar uma maior 
instabilidade econômica. O 
plano financeiro proposto visa 
garantir que o clube tenha 
mais fôlego para seguir com 
suas atividades e cumprir com 
suas obrigações. A proposta 
foi enviada ao juiz responsável, 
aguardando uma resposta 
positiva.

Apesar das dificuldades, o 
clube segue com a esperança de 
que a recuperação judicial seja 
uma solução para os problemas 
financeiros. O Corinthians, 
no entanto, precisa honrar 
suas dívidas com jogadores 
que ajudaram a construir sua 
história recente e, ao mesmo 
tempo, garantir que a crise não 
afete sua atuação no campo.

Com a promessa de 
reorganização e o foco no 
futuro, o Corinthians ainda 
tem um longo caminho a 
percorrer para superar essa fase 
difícil e recuperar seu lugar de 
destaque no futebol brasileiro e 
internacional.
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